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5_AE_c41_65790.htm 摘要：近年来小区宽带化越来越热，多

家电信和非电信运营商在“最后一公里”上争夺激烈。宽带

网络正以前所未有的速度向前高速发展，丰富的业务提供形

式和接入方式层出不穷。各种新兴的技术和运营方式的不断

出现，目前小区宽带接入主要有以太网接入，ADSL, HFC三

种主流技术，本文介绍几种采用FTTB LAN基于以太网技术宽

带小区的布线解决方案⋯. 近年来小区宽带化越来越热，多家

电信和非电信运营商在“最后一公里”上争夺激烈。宽带网

络正以前所未有的速度向前高速发展，丰富的业务提供形式

和接入方式层出不穷。各种新兴的技术和运营方式的不断出

现，目前小区宽带接入主要有以太网接入，xDSL, HFC三种主

流技术，以下介绍几种采用FTTB LAN基于以太网技术宽带小

区的布线解决方案 根据各种住宅小区的实际情况，小区内部

住宅楼大致可分为以下几种情况： 1. 建设情况可分为：规划

小区、在建小区、已建成小区。 2. 按照住宅结构分类可分为

：多层建筑、小高层建筑、高层建筑。 3. 按照小区结构分类

可分为单体建筑和建筑群。 根据小区建设的实际情况，小区

网络布线可以分为两大类：规划、在建小区布线和已经建成

小区改造布线，而后一种情况较为常见。 类型 多层 小高层 

高层 层数 6～8 9～12 15以上 一、 高层楼的解决方案（含有可

利用的弱电竖井的小高层楼） 高层楼一般都有可以利用的弱

电竖井，并且有连通的地下室，这种情况比较好解决。 用户

转接盒（如进户则为信息插座）：若在建楼盘有预埋管可考



虑直接入户，若是已建成大楼可采用用户转接盒（TP）做在

用户门口，待用户申请时再入户。如果弱电竖井中，明显有

可以利用已有的管槽进户时，可以考虑将转接盒安装于弱电

竖井中，将来用户开通时再通过弱电井中已有的管槽进户； 

水平电缆：水平电缆垂直段的铺设，可利用原有的弱电线槽

，确实因实际情况而不能利用原有线槽时，考虑重新安装专

用（于宽带网络）的线槽，线槽的大小根据实际的需要来定

， 水平电缆水平段（楼层内）的铺设，这种情况下，可以使

用小线槽，也可以采用PVC管。安装的方式采用PVC管做到

竖井中（或住户门口）的用户转接盒。水平电缆的铺设，可

以将子配线间放在某一层，所有的五类电缆均向上（或下）

一个方向引到终端；也可以将子配线间放在某一层，所有的

五类电缆均向上、下沿两个方向引到终端。楼层子配线间（

楼层机箱）：楼层子配线间是主干光缆和水平五类电缆的交

汇点，是将来安装交换设备、检修和维护的场所。确认楼层

机箱数量和位置时应考虑水平电缆的长度要符合布线标准。 

主干光缆：光缆可以选用单模光缆或多模光缆；光缆全部走

室内的选用室内光缆、部分或全部走室外的选室外光缆；一

栋高层中通常会有几个楼层子配线间，这几个子配线间的主

干光缆是全部从中心机房直接布放过来，还是从该高层楼的

子配线间中的第一个子配线间续接过来，视具体情况而定，

如果主机房离该楼不远，可以考虑将所有子配线间的光缆从

主机房直接布放过来；如果主机房离该楼比较远，则应考虑

将该大楼的主干光缆（大芯数）从主机房直接布放过来到该

楼的第一个配线间机柜（通常是最底下的一个），然后在该

配线间将光缆续接到其它配线间。 小区中心机房：对于高层



楼的小区机房一般选择在地下室或架空设备层中。 对于选定

的还未装修的小区中心机房的要求一般有电源、面积、温湿

度、电磁屏蔽等。至于小区的消防应纳于大楼的统一规划范

围，由物业或发展商协调在机房内增加一个消防探测点；机

房的接地方面可以利用小区的联合接地体，或单独建设机房

的接地。 二、多层楼的解决方案（含没有弱电竖井的小高层

楼） 用户转接盒（如进户则为信息插座）：若在建楼盘有预

埋管可考虑直接入户，若是已建成大楼可采用用户转接盒

（TP）做在用户门口，待用户申请时再入户。 水平电缆：对

于多层楼的水平电缆的布放问题，大致的做法是：在楼内同

一单元部分通过主干立管或槽引到各层，再经水平管槽引到

各安装点。如果不同单元之间集中管理，这样在不同单元之

间所走的五类电缆较多，此时则要通过走架空层的水平管（

或埋墙脚的水平管做户外防水施工）。 如果不同单元之间的

走级连光（电）缆，此时则要通过走外墙的水平管（或埋墙

脚的水平管）,也可以走室外已有的管井及管道。 单元间子配

线间（单元内机箱）：多层楼每个单元一个机箱或每栋楼一

个机箱 单元间主干：不同单元之间的住户电缆能集中管理的

最好集中到一个或几个单元子配线间管理，以节约布线及网

络设备的成本，但由于现场的实际情况不同，可能在现场确

实无法解决集中管理的问题，这时考虑在每个单元里放置一

个配线箱，而到楼的光缆（也许芯数有多有少）通常只会有

一根主干光缆，这样存在其它单元与到此楼的光纤节点采取

什么办法连接的问题，可以有几种办法来解决这个问题： 1

、 不同单元之间采用室外（或室内：视环境情况而定）五类

线级连，要走室外手井时选用室外五类线，走外墙到另个一



个单元时，可以考虑使用室内五类线。这种情况只有在各单

元户数比较少的情况下才具有比较经济的投资使用率。
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